

La Croix de chemin

par Omer Juneau

Il y avait deux calvaires à St-Augustin : au lac St-Augustin et dans le rang des Mines. Par contre, il y avait des croix dans tous les rangs.

Quand nous étions jeunes, et que l'on passait devant une croix, nos parents faisaient le signe de la croix et enlevaient leurs chapeaux. Durant le mois de mai, qui était appelé mois de Marie, le rosaire était récité tous les jours, beau temps mauvais temps. Dans les temps difficiles ou fléaux, comme durant la guerre ou en période de sécheresse, il y avait des neuvaines pour demander l'aide du ciel. Celui qui possédait une croix sur son terrain devait voir à son entretien, soit la peinture, planter des fleurs au printemps, et à la remplacer quand c'était nécessaire. Quand une croix neuve était installée, on procédait à sa bénédiction par le curé, et tous les gens du rang se faisaient un devoir d'y assister.



Croix de chemin qui était située au coin de la route 138 et de la route de la Manivelle, chez Dominique Dorval. Aujourd'hui, nous y retrouvons une station-service Shell.

Transcription : Monique Routhier

Photo et légende : Serge Juneau